



Conferencia Internacional – Feb. 2023

Tema general: **Cristo: El Centro conector de la obra de Dios**

Mensaje. 23: **Las palabras finales de Pablo a los Colosenses**

LB: Colosenses 4:5-18

Enlace a este directo en el Canal IVPT  
<https://youtu.be/L96kZfJ0ArE>



Centro de Ofrendas  
<http://institutovidaparatos.org.br/central-de-ofertas/>



Palabra ministrada por el hermano **Pedro Dong**, transmitido por el Instituto Vida para Todos directamente desde Manaus, el **30/04/2023**. Texto no revisado por el autor.

1. Esta mañana tuvimos una buena comunión con los líderes de la región y con los jóvenes maduros a quienes llamamos Valientes de David. Dimos una palabra de ánimo, reforzando que “no hay nada gratis”, ellos necesitan trabajar para formar muchos adolescentes más (casa de adolescentes, adolescentes en guerra) y también a los niños (kids) ¡para que en la región amazónica tengamos también esa tropa que el Señor está formando en todas las regiones de la tierra! ¡En verdad, el Señor ya formó esa tropa! Además, cada hermano aquí no saldrá con las manos vacías, sino con cajas de libros. Una manera de presionarlo a usted es salir a predicar el evangelio con libros en las manos, y llevar una caja para su casa. Colóquela en un lugar visible, justamente para incomodarlo, al lado del sofá o del televisor. ¡Eso te va a llevar a hacer colportaje! **¡Esa presión te hará trabajar!**

#### **Colosenses 4:2-4**

2. El mensaje 23 es una continuación del mensaje 22, que dice que oremos por el que habla. Estamos involucrados en una lucha de reinos, **no estamos jugando a la iglesia. Estamos luchando por el reino del Señor aquí en esta tierra.** Nuestra lucha no es contra sangre y carne, sino contra principados, potestades en las regiones celestes. Ellos son los dominadores de este mundo tenebroso, el espíritu que actúa en los hijos de desobediencia. Nuestra fuerza natural no es rival para ellos. Necesitamos vivir perseverando en oración, siempre velando, pues esperamos la venida del Señor. Cuando termine esta lucha, seremos galardonados para reinar con el Señor en el milenio. Necesitamos vigilar para no caer en las asechanzas del diablo. Satanás anda a nuestro alrededor buscando presas para devorar, **Primeramente, él quiere trabajar en tu mente, colocando dudas en la palabra que el Señor está hablando y que está llevando la obra adelante.** Pablo habla en Colosenses 4:3 para suplicar por lo que hablaba. **Todos los cañones del infierno se han vuelto en contra de la palabra profética y contra de quien la habla.** Esos versículos hablan de que Pablo estaba encadenado y preso por causa de esta palabra. El enemigo usa el mundo religioso y secular para limitar la palabra de Dios.

3. **El misterio de Cristo es que Dios quiere encabezar todas las cosas en Él, por medio de la iglesia.** Dios está llenando de Cristo cada vacío de su ser, hasta que usted esté lleno de amor, hasta la plenitud. Este es el ministerio que Pablo estaba predicando para alcanzar la voluntad de Dios. De este modo, esta era concluirá. ¡Estamos luchando por eso! El enemigo de Dios también sabe eso, por eso el insiste en dañar y confundir nuestra mente. En Colosenses 4:4 leemos que Pablo tenía el deber de hablar, sin embargo, estaba trabajando en la región del imperio romano, por lo tanto, estaba sujeto a la influencia de la cultura griega. Los

filósofos griegos tenían varias líneas de pensamiento y recorrían las ciudades presentando su línea de pensamiento en las ágoras, grandes plazas de esas ciudades. En ese mismo lugar podía ir otro filósofo para discutir sobre lo que había sido hablado. Los griegos estaban acostumbrados a varios oradores, cada uno presentando su filosofía, y tenían la opción de seguir la línea de pensamiento que más les agradase. El griego tenía esa línea de pensamiento y el judío quería imponer a los creyentes las prácticas de la ley de Moisés y la circuncisión. En esa mezcla y concurrencia de palabras en el concepto humano, Pablo se convertía solo en una opción más de orador en la iglesia. Como si la iglesia fuera igual al público griego y pudiese elegir una palabra. **Pablo quiso mostrar en todas sus epístolas que la iglesia no tenía esa opción. Dios es quien escoge y designa, ni siquiera Pablo tenía esa opción, él no se postuló para hablar por Dios.**

#### **1 Corintios 12:12-14**

4. ¡Estamos en una dimensión diferente, la iglesia es el cuerpo de Cristo! **Cuando creemos en Jesús, inmediatamente el Espíritu Santo nos bautiza en el cuerpo de Cristo, y nos convertimos en un miembro. ¡Eso es diferente de una institución religiosa y de una organización humana! ¡No es el hombre quien organiza, que lucha por cargos para escalar en la vida eclesiástica! ¡No es así! ¡La iglesia es el cuerpo de Cristo!** Somos admitidos por el Espíritu Santo, y obedecemos la palabra, haciendo el bautismo por las aguas, confirmando lo que Dios ya hizo. El cuerpo de Cristo tiene muchos miembros, pero somos uno solo. Todo el trabajo de Dios es llenarnos de Cristo, el Río de la Gracia tiene como objetivo llenarnos con todo lo que Dios es, todas sus riquezas y atributos divinos, como justicia, santidad y gloria de Dios. La naturaleza santa de Dios y las virtudes humanas de Cristo, trae la esencia de Dios. Él no puede mezclar las impurezas con el amor. Primeramente, Dios trae la luz, que expone todas las tinieblas, después nos llena de amor. El resultado final es que, la iglesia, además de ser constituida por nosotros, diferentes miembros, cuando seamos llenos por Cristo, nos convirtamos en el propio Cristo. No habrá griego, ni judío, sino que **Cristo será todo en todos.** Ese es el trabajo final de Dios.

#### **1 Corintios 12:14-18; Gálatas 1:1**

5. Hay muchos miembros en el cuerpo, pero ellos no disputan entre sí, ¡cada uno fue colocado en una función diferente! El pie puede decir: “Me gustaría ser mano, no me gusta ser pie”, pero aun así no deja ser del cuerpo. Dios lo colocó como pie, así que debe funcionar. Debemos ser como Pablo, **cumplir nuestro papel.** ¡Vamos a alegrarnos donde el Señor nos coloque! Él coloca cada miembro en el lugar correcto, no según nuestra opción. Pablo no disputó un lugar en la iglesia para convertirse en la boca de Dios. Dios lo colocó allí. Desafortunadamente, como quién habla, parece tener un lugar destacado en la iglesia, muchos ambiciosos e insatisfechos quieren disputar el lugar destacado con Pablo. No es así en el cuerpo de Cristo. **Cada uno de nosotros cumpla su papel. Pablo estaba solo siendo fiel,** era apóstol porque Dios quiso. Él no ascendió a la posición porque alguien lo ayudó, sino por Cristo y Dios Padre. Un miembro en el lugar correcto debe servir donde Dios lo colocó. ¡Si fui colocado como oído, debo ser fiel a mi función de oído! ¡Si el Señor me colocó como pie, seré fiel a la función de pie! Pablo no procuraba favores de hombres, esto es política. **En la iglesia es Cristo quien manda.**

#### **Gálatas 1:10-13; 2 Timoteo 1:8-11**

6. Pablo no se convirtió en aquel que habla por Dios, porque hizo una teología elevada, o recibió enseñanzas a los pies de un grande maestro. El evangelio predicado por Pablo viene de la revelación de Jesús Cristo. Él se revela a quien Él quiere. No depende de quien corre o quien quiere, sino que es Jesús quien revela. Por medio de una elección humana, Pablo sería el último escogido, pues después de todo, persiguió a la propia iglesia. Cuando el hombre se juzga así mismo insuficiente para hablar por Dios, puede ser que un día Dios llame a esa persona. **Cuanto más una persona se cree capaz de hablar por Dios, ¡porque tiene conocimiento, elocuencia, popularidad, Dios no lo escoge! Los caminos y los pensamientos de Dios no son nuestros caminos y pensamientos.** ¡Quien es escogido para hablar la palabra de Dios sufre! El evangelio es poder de Dios, pero quien lo anuncia es

atacado. No quería elegir ser la boca de Dios, Pablo no escogería, pero Dios lo escogió. A pesar de sentirse el menor de todos los santos por haber sido el perseguidor de la iglesia, él no se sentía merecedor de ese papel, Pablo no tenía forma de como liberarse de ese cargo, pero fue designado por el propio Dios. Yo acompañé todo el ministerio del hermano Dong, y presencié su sufrimiento, las mentiras, difamaciones, persecuciones, injurias y hasta sufrimientos de dolores de parto para engendrar a la iglesia. Cuando yo vi esa vida de sufrimientos, yo dije al Señor: “si es posible pase de mi esta copa”.

### **Números 12:2-7; Éxodo 3:1-16; Éxodo 4:10-17**

7. Moisés, por ejemplo, no quería ser la boca de Dios, aquel que hablaba por Dios y tomaba el liderazgo. Cuando María y Aaron cuestionaron la posición de Moisés, él no respondió. Números 12:3, registra que Moisés era el hombre más manso de toda la tierra. Moisés pensó para sí, “pobre de mí, yo no escogí”. Cuando Moisés fue adoptado por la hija de Faraón estuvo en la mejor escuela de Egipto, él tuvo acceso a la mejor educación y cultura de Egipto. Cuando cumplió 40 años, él se creía muy capaz, de esa forma, salió a visitar al pueblo maltratado y acabó matando a un egipcio. Por eso, pasó a ser perseguido por Faraón y huyó al desierto de Madián. Ese que fue a la mejor universidad de la época, terminó frente a un rebaño por 40 años. Él se sentía inútil e incapaz. A los 40 años Moisés creía que Dios necesitaba una sarza para tener fuego. Pero a los 80 años, él percibió que Dios no necesita de una sarza como combustible, sino como un soporte, un canal. En las palabras de hoy, somos solo canales del Río de la Gracia. **Generalmente el vaso escogido no se cree así mismo capaz.** Éxodo 3:14: Dios mostró a Moisés que necesitaba enviarlo, y le dijo Su nombre, porque Moisés lo forzó, al preguntarle “¿si el pueblo me pregunta?”. Moisés se creía totalmente incapaz, pero Dios colocaba palabra en su boca, y él la ponía en la boca de Aaron.

### **Jeremías 1:4-10; Filipenses 1:14-25; 1 Timoteo 1:3-5**

8. Jeremías fue consagrado por Dios para ser profeta entre las naciones. Un profeta enviado por Dios para hablar al pueblo no habla sus propias palabras, sino las que Dios pone en su boca. **En el plano celestial Dios es quien escoge. Depende de nosotros oír la palabra de Dios. Él es el responsable del canal que escoge,** y en cuanto a mí, solo quiero ser fiel. **No es para exaltar al hombre, sino para atender la palabra de Dios.** Aquí en la tierra, todo el mundo quiere estar en evidencia. En Filipenses 1:14, muchos fueron estimulados a hablar osadamente con denuedo, porque Pablo, aunque estaba preso, no tenía miedo de hablar. Sin embargo, algunos comenzaron a disputar el hablar por Dios, por envidia y contienda. **Quien enseña diferente sólo produce discusiones en lugar de edificar el cuerpo de Cristo y la economía de Dios en la fe.** Pablo, estaba siendo fiel al Señor, como miembro que fue puesto para hablar por Dios, sufrió todo tipo de competitividad, críticas, mentiras y persecuciones. De ese modo, Pablo pensaba que partir para el Señor era mejor, era descanso. Sin embargo, si su trabajo estaba dando frutos, ya no sabía qué hacer. Pablo quiso decir: “¿Ustedes creen que tengo ambición de hablar por Dios? ¡Para mí, partir para el Señor es mucho mejor! Pero por vuestra causa es más necesario permanecer en la carne.” ¡Quien está en el lugar que Dios ha escogido, no lo hace por buscar popularidad, por ambición o por la gloria de los hombres! Esta persona solo quiere ser fiel al Señor y desempeñar el papel que Dios le dio. **Cada uno desempeñe su papel fielmente.**

9. La boca del cuerpo es colectiva, tiene su origen en Pablo, que recibe la revelación, de forma que quien habla por Dios, necesita ser inspirado por el Espíritu Santo y tener la revelación de Dios. Gracias a Dios, tenemos hombres fieles e idóneos que transmiten fielmente lo que Pablo hablaba. Estos hombres son la extensión de esa boca. Tenemos en el cuerpo miembros que son boca, nariz, pie, mano, cada uno cumple su función. **¡Ninguno aquí está por opción propia, sino porque Dios nos escogió! ¡Dios es quien eligió! ¡Vamos a honrarlo!** ¡Cada uno está en el lugar correcto!

**Colosenses 4:5; Efesios 5:15-17; Colosenses 3:16**

10. En nuestro relacionamiento con los de afuera, debemos conducirnos con mucha sabiduría y aprovechar cada oportunidad. El colportaje es para eso, tener contacto con los de afuera y aprovechar todas las oportunidades. **En el PAC usted es perfeccionado para no escoger a las personas por quién usted debe orar.** La mente natural selecciona mucho. ¡No escoja, aproveche todas las oportunidades! **La palabra redimir, es rescatar con precio. El precio normalmente es pasar vergüenza y recibir un no. No importa, vamos a pagar ese precio, ¡vamos a redimir el tiempo!** Dios hizo que usted se encontrara con esa persona que está frente suyo. Si usted tiene miedo de abordarlo, puede ser que nunca más tenga la oportunidad de abordarlo. Los días son malos, quien sabe mañana esa persona se pierde y nunca más tendrá la oportunidad. ¡No tenga vergüenza de abordar, vamos a redimir el tiempo! Usted no sabe quién necesita, pero Dios sí sabe. Por eso, no vamos a quedarnos entorpecidos con el vino de este mundo, vamos a llenarnos del Espíritu. Ahí entra la función de la palabra, que nos da dirección. Usted necesita sumergirse en la palabra. **Quien oye olvida, quien ve imita, quien se justifica no hace, pero quien hace, aprende.** **¿Como vamos a aprender? ¡Llenándonos del Espíritu, hablando entre nosotros!**

**1 Pedro 3:14-16; Mateo 5:13**

11. Necesitamos estar atentos para responder a todo aquel que pregunta la razón de nuestra esperanza. **¡No podemos vivir desanimados, necesitamos estar atentos! ¡Levante la cabeza no mire hacia abajo!** ¡Si tenemos un buen procedimiento y la realidad en nuestro vivir, nos pueden difamar! Eso probará más que cualquier cosa. Nuestro proceder probará que estamos viviendo en la realidad del reino de los cielos. Somos la sal de la tierra. Mire cuanta misericordia de Dios, cuanto tiempo vivimos en la vida de la iglesia, como sal sin sabor. Ni siquiera podemos dar sabor a nuestra propia vida de la manera convencional y tradicional. ¡Pero ahora Dios restauró la sal y nos ha despertado! ¿Cuántas personas en la calle no tienen ganas de vivir, porque sus vidas no tienen más gracia, alegría? **¡Orar por las personas es colorear la vida de ellas! Orar por las personas es dar sabor a sus vidas ¡En el corre corre de todos los días las personas están afligidas y exhaustas! Muchas de ellas están sin ningún estímulo para vivir.** ¡Nosotros somos la sal que puede cambiar la vida de las personas! **¿Porque quitarles a las personas esa esperanza?** Los colportores tienen la experiencia de que, la palabra profética, la que el Señor les da, ¡atiende la necesidad exacta de las personas! ¿Usted no ha tenido ya esa experiencia? ¿Que su experiencia de aconsejar sobre el matrimonio y la familia y que sus oraciones que están en su “archivo” no tienen resultado en las calles? Sin embargo, **al ser fiel a la palabra que usted hizo inmersión, ¡el Señor dará la palabra correcta para las personas!** ¡Créalo! ¡Haga una oración corta, objetiva! ¡Deje el equipaje de lo que sabía hacer en la vida de la iglesia atrás!

**Efesios 4:29; Colosenses 4:7-8; Hechos 20:1-4; Efesios 6:21-22**

12. ¡La palabra buena para edificación no es conforme a su concepto! **¡Dios sabe lo que las personas necesitan!** ¡Por medio de la inmersión usted dará a las personas lo que ellas necesitan, y su palabra será para edificación! En Colosenses 4:7, Pablo menciona a Tíquico, que era un portador de esta carta y que la llevó a los colosenses. Como Tíquico sabía la condición de Pablo en prisión, Dios tenía el objetivo de enviarlo para informar a los hermanos y avisarles con respecto a Pablo, para la tranquilidad de los hermanos. Todo el mundo quería ser como Pablo, pero no pasar por los sufrimientos que él pasaba. ¿Y quién era Tíquico? Él era de Asia, de la región de Éfeso y Colosas. Él llevó la carta a los Efesios y también a los Colosenses. Pablo lo trataba como un amado hermano y fiel ministro del Señor. Pablo, en la carta, no dio mucha información sobre su propia situación, pero sabía que Tíquico lo haría de manera completa y detallada. **Es muy bonito y saludable ver eso, la relación orgánica entre la iglesia y el apóstol, tanto en la iglesia en Éfeso y en Colosas. Aunque estuviese en prisión, Pablo estaba bien, porque Dios lo estaba cuidando. Además, Pablo quería saber las noticias de los hermanos tanto en Éfeso como en Colosas. ¡Eso no era una organización humana, es el Cuerpo!** La bella relación entre Pablo y Tíquico también merece

atención. A pesar de que la función de Pablo era más importante que la de Tíquico en la obra del Señor, él lo trataba como un amado hermano, ¡fiel ministro y consiervo del Señor!

### **Colosenses 4:9**

**13. ¡La iglesia en Filadelfia es el amor fraternal entre hermanos! Nosotros no tenemos jerarquía o posición, somos hermanos. Debe haber respeto y honra por la función en la que Dios colocó a cada uno. Ninguno tiene posición superior a los otros.** Pablo también llama a Onésimo de fiel y amado hermano. Onésimo, que era un esclavo que defraudó a su señor por huir, se convirtió y llegó a ser una persona útil para Pablo, un cooperador! Pablo redimió el tiempo y aprovechó la oportunidad de predicar el evangelio para Onésimo. ¡En el tiempo de Pablo la jerarquía no era prominente! ¡Tenemos que volver a ese espíritu!

**14.** Pablo envió a Tíquico y a Onésimo para acompañarlo. Onésimo significa útil, que era un nombre muy común para los esclavos de la época. Sin embargo, huyó e hizo daño a su amo. En aquel tiempo, un esclavo era como una propiedad, y los señores tenían el derecho de vida o de muerte. Esclavo era alguien de un pueblo conquistado, que naciese de una esclava, por causa de una deuda, por causa de un crimen o por ser vendido por el padre como esclavo. Era común que los esclavos escaparan hacia una ciudad grande como Roma y por la providencia de Dios, Pablo predicó el evangelio a Onésimo en su arresto domiciliario y se convirtió al Señor con mucha fuerza. **Pablo no tenía preconcepción social, él tampoco quería hacer una revolución, pero quería ayudar a las personas que vivían en ese régimen a que no sufrieran de preconcepción en la iglesia. El trataba a Onésimo como fiel y amado hermano.**

### **Colosenses 4:10; Hechos 19:20-29; Hechos 27:2; 2 Timoteo 4:11**

**15.** Aristarco era conocido de los hermanos en Colosas, y juntamente con Tíquico, él acompañó a Pablo en la comitiva para Grecia y fue hasta Asia. Él navegó en el mismo barco que Pablo hasta Roma. Aristarco aun no era el compañero de Pablo en la prisión. Y Marcos era Juan Marcos, primo de Bernabé que se acobardó en el primer viaje. Pablo hasta discutió con Bernabé en el segundo viaje sobre llevarlo o no, al final Marcos se volvió muy útil. **Nunca desprecie a alguien. Ese Marcos escribió el evangelio oyendo el relato de Pedro. Al final, él fue un cooperador de Pedro. No podemos menospreciar a alguien que tuvo un pasado problemático.** Marcos se convirtió en parte de este equipo misionero de Pablo, 12 años después de ser abandonado en Panfilia. Y 5 años después de la carta a los Colosenses, Pablo le afirma a Timoteo la importancia de Marcos para el ministerio. Aunque en algún momento haya causado alguna desilusión, todos pueden perfeccionarse y ser útiles para el ministerio.

### **2 Timoteo 4:11-12; 15-17; Colosenses 4:12-13**

**16.** Jesús, el Justo, era un judío que cooperaba con Pablo en el evangelio. Jesús no era un nombre poco común en ese momento, ya que era una forma del nombre hebreo Josué. Él hizo parte de los circuncidados que cooperaban con Pablo personalmente por el reino de Dios, los cuales fueron un consuelo para él. Cuando estuvo en la tierra de los gentiles, Pablo se hospedó en las casas de los conversos circuncidados. Si bien Epafras fue probablemente uno de los colaboradores de Pablo perfeccionado por él durante los tres años que permaneció en Éfeso, Pablo lo llama siervo de Jesucristo, y siempre rogaba encarecidamente por los colosenses en sus oraciones, y por los de Laodicea y Hierápolis, a que permanecieran perfectos y plenamente convencidos en toda la voluntad de Dios. Lucas fue el “médico amado” que atendió a Pablo, fue el autor del evangelio de Lucas y del libro de los Hechos. Esa carta fue escrita cuando estaba en Roma. Cuando Pablo estuvo preso por segunda vez, cerca de su martirio, cuando todos en Asia lo abandonaron, Lucas estaba con él. Pablo tenía algunos fieles, como Lucas. Otro de esos fieles era Onesíforo. **En el tiempo de la segunda prisión de Pablo, considerado por Nerón como un criminal, el socio del criminal podría ser arrestado y asesinado. Por eso todos lo abandonaron. Sin embargo, Onesíforo arriesgó su propio cuello y buscó a Pablo diligentemente hasta que lo encontró.** Onesíforo lo consoló y le trajo lo que necesitaba.

### **Colosenses 4:15-18**

17. Los hermanos de Laodicea son mencionados porque vivían cerca a Colosas. Hierápolis era una ciudad de aguas termales, como si fuera un resort de aguas termales, los ricos iban allí. Esta agua caliente corría hacia Laodicea, y llegaba tibia. **La carta de Pablo para los colosenses era la palabra de Dios para dar dirección a la iglesia, que contiene el alimento espiritual y las instrucciones para que sean seguidas.** Las cartas de Pablo fueron enviadas e intercambiadas entre las iglesias como la palabra profética de esa época. ¡Imagina la dificultad de recibir la palabra profética en esa época! Es por esto por lo que el Señor tuvo que esperar 20 siglos para llegar a este momento exacto, casando la condición espiritual de la iglesia con la tecnología. Antiguamente una carta demoraba muchos meses en llegar a caballo. Esta carta era leída a la iglesia y luego llevada para ser leída en otra iglesia. ¡No necesitamos esperar más! ¡Estamos en los finales de los tiempos! **¡Tenemos todo en nuestras manos! Un corazón adecuado, amor a la palabra profética, haciendo morar abundantemente en nosotros la palabra de Cristo, practicando la palabra, con esa rapidez con que tenemos acceso a la palabra profética, ¡vamos a traer al Señor de vuelta!**

### **Efesios 4:12; Efesios 3:2-11; Hechos 20:24**

18. Arquipo debía ser uno de los líderes de la iglesia en Colosas, que Pablo llamó como compañero de lucha. Él pudo haber sido el hijo de Filemón. Pablo lo exhorta a cuidar del ministerio que recibió del Señor Jesús. Aunque cada uno reciba su ministerio de parte del Señor, todos hacen parte de un único ministerio, que tiene como objetivo la edificación del Cuerpo de Cristo. Pablo fue constituido ministro y mayordomo principal de la gracia de Dios para dispensar el misterio de Cristo. Como líder de la obra, Pablo animaba a Arquipo a cumplir su ministerio **Yo también los ayudo a todos ustedes a cumplir su ministerio. No sea negligente, el Señor lo colocó a usted en el Cuerpo de Cristo para cumplir su papel. Sea fiel al lugar donde Dios te colocó, sea fiel a su ministerio.** Pablo tenía personas que escribían para él, pero se aseguró de terminar esta carta con un saludo de su propio puño, y pide que se acuerden de sus cadenas. En la primera prisión, Pablo aun tenía algunos beneficios, pero en la segunda, él fue encerrado como un criminal, tratado de la peor manera posible. La falta de higiene y de ventilación en los calabozos romanos era terrible ¡Pablo pide a los hermanos que oraran por él! **Las cadenas de Pablo deben animarnos a tener ese mismo espíritu, de martirio, sacrificio y entrega por el evangelio, por la obra de Dios y por la iglesia.** Cuando Pablo llegó en 2 Timoteo, él realmente completó la carrera.

19. ¡Que esta palabra pueda animarlo a trabajar por el Señor y llevar el evangelio del Reino!